
Знакомьтесь – 
ЕГОР 

ПОРТНЯГИН
Председатель 

Регионального 
Общественного 

Движения по защите 
прав граждан 

«Народ Камчатки»

Р
одился в 1992 году в се-
мье судоводителя и ин-
женера-технолога рыб-

ной продукции. Учился: СШ № 
2  г. Петропавловска-Камчат-
ского, Камчатский Политехни-
ческий Техникум, Всероссий-
ская Академия Внешней Тор-
говли. Специализация  – про-
граммист,  финансы и кредит. 
Активно проявил себя в соци-
альных сетях, ведет и редакти-
рует популярные на Камчатке 
интернет ресурсы: «ИА Камчат-
ка Сегодня» ( http://today41.
ru/) , «Свободная Народная 
Пресса Камчатки» (http://
snpka.ru/). Прошел срочную 
службу в армии.

Увлечения: Литература, публици-
стика, экономика, политика, исто-
рия, шахматы, компьютерные тех-
нологии. Свой досуг посвящает  
чтению, написанию статей, спорту. 

Цели в жизни  – жить честно и 
достойно, принести пользу общест-
ву, Родине. В   профессии – разви-
тие. Семейное положение – холост.

В политику пошел потому, что в 
какой-то момент понял – это ему 
близко, и здесь он может принести 
пользу обществу. Выступил одним 
из учредителей, и в мае 2015 года  
зарегистрировал в Управление Ми-
нюста РФ по Камчатскому краю Ре-
гиональное Общественное Движе-
ние по защите прав граждан «НА-

РОД КАМЧАТКИ» —  объедине-
ние инициативных людей, общест-
венных организаций и движений, 
которым небезразлично будущее 
своей земли.

  Организация совсем моло-

дая, но у Координационного 

Совета движения  появилось 

много активных помощников, 

о чем свидетельствуют 1300 

подписей жителей Камчатки 

в социальных сетях под Пети-

цией об отставке губернатора 

Камчатского края, текст кото-

рой «Камчатская правда» се-

годня публикует.

Продолжение темы – 
на стр. 4-5

Политики 
новой волны
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Я 
давно не комментирую 
грязь и клевету, публику-
емую про меня врагами, 

и не реагирую на это. Но тут слу-
чай особый.

Начал распространяться слух, что я 
приеду, выдвину свою кандидатуру на 

выборы в Госдуму, а потом – за день-
ги, которые заплатит партия власти, 
снимусь с выборов. 

Думаю, в эту байку не верят даже те, 
кто её придумал – о том, что я никогда 
не взял ни копейки, говорят даже мои 
злейшие враги, и не только на Камчат-
ке. Хотя деньги предлагались очень 

серьёзные. Например, за назначение  
членом Совета Федерации в 2004-ом 
году один претендент предлагал два 
миллиона долларов.

 И я подумал: а хорошо бы действи-
тельно узнать, сколько я стою. 

Делайте ставки, господа! Кто боль-
ше?

Есть порой у нас забота - 
Отводить навет и ложь. 
Если стоишь ты чего-то, 
Без врагов не проживёшь. 
Оболгут твои дороги 
Кто изустно, кто строкой. 

ПОЧЕМ МАШКОВЦЕВ? 

Д
епутат Законодательного собрания Камчатского 
края Михаил Пучковский, оценивая причины со-
циальной напряженности, возникшей на Камчат-

ке с началом 2016 года, сообщил нашему корреспон-
денту, что с конца января и по настоящее время к 
нему ежедневно обращаются избиратели, возмущен-
ные безответственностью властей региона.  

Причины обращений – потрясшая население трагическая 
смерть второклассников СШ-1, неожиданное для властей  
повышение монополистами коммунальных платежей на 30 
процентов,  рост потребительских цен на 12,2 процента. 

Свое отношение к этим кризисным явлениям Пучковский 
изложил в тексте листовки, которую этот депутат намерен 
распространить:

К ЖИТЕЛЯМ КАМЧАТКИ!
–  Нас снова «грабят и убивают!»
–  На Камчатке самые высокие тарифы  на тепло и свет!
–  Бешеные цены на продукты!
–  Дикие цены на бензин и солярку!
–  «Убивают тихо» – некачественными и дорогими лекар-

ствами, фальшивой некачественной водкой, поддельными 
продовольственными товарами! 

Кто за это должен ответить?
Ответить должны «Единая Россия», чиновники и их подель-

ники!

У НАС ТРИ БЕДЫ

ВРАГ МЕНЯ 
РАБОТАТЬ УЧИТ

Будут все твои тревоги 
Им на радость и покой.

 Я начинаю эту статью со строк из пе-
сни Александра Дольского, потому что 
эти строки очень точно отражают сло-
жившуюся сегодня на Камчатке ситуа-
цию с предстоящими выборами в Гос-
думу, и моим в этих выборах участием. 
Сотни сторонников появилось у меня, 
одобряющих это намерение. И, естест-
венно, подняли голову враги, засуети-
лись, стали публиковать статьи в разных 
газетах, где, в полном соответствии с 
текстом Дольского, беззастенчиво лгут. 
Друзья и сторонники пишут мне письма 
поддержки, обижаются на клеветников, 
возмущаются и просят опровергнуть эту 
ложь.

 Не буду этого делать! Во-первых, «на 
каждый чих не наздравствуешься», а во-
вторых, обращусь ещё раз к Дольскому:

Различать врагов несложно: 
Так на свете повелось - 

Чем враги твои ничтожней, 
Тем безудержней их злость. 
Нет, друзья мои, не нужно 
Обижаться! Век учись: 
Ваша лесть их безоpужит, 
Злоба их толкает ввысь.

Вот только один пример беззастенчи-
вой лжи: мне приписывают отключения 
электроэнергии на 16 часов в сутки, хо-
тя именно с первого дня моего губер-
наторства эти отключения навсегда пре-
кратились. Думаю, большинство камчат-
цев знают это и без моих напоминаний.

А вот пример «достижений» действу-
ющей власти. Прочитал в камчатских 
СМИ сообщения, что «Газпром» отклю-
чил подачу газа на электростанции, при-
шлось снова перейти на мазут. А поче-
му «Газпром» распоряжается камчат-
ским газом? И Владимир Афанасьевич 
Бирюков, начиная строительство газо-
провода, и я, продолжая, «Газпром» к 
этому делу близко не подпускали! 

(Окончание на стр. 2)
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(Окончание. 
Начало на стр. 1)

Не знаю, какие соображения были у 
Бирюкова, а я именно потому и не свя-
зывался с «Газпромом», потому  что это 
означало пустить козла в огород. Так 
как наш газ всё-таки оказался в собст-
венности этого «козла», вопрос: кто по-
зволил?

Когда мэр украинского Геническа 
обратился с просьбой о помощи, Пре-
зидент Путин распорядился дать газ, 
причём без предварительного договора 
об оплате. А чем Камчатка и другие ре-
гионы России хуже!? Стоит Законом 
запретить отключать от газоснабжения 
и электроснабжения стратегические 
объекты и целые населённые пункты. 
Для урегулирования финансовых споров 
нужно находить другие методы, тем бо-
лее, что граждане за коммуналку ис-
правно платят. Например, пусть несут 
персональную ответственность, вплоть 
до уголовной, главы исполнительной 
власти. Вот задача для депутата Госду-
мы, и я этим обязательно займусь.

Статус депутата Госдумы позволит 
мне входить в различные высокие каби-
неты, ставить конкретные вопросы, важ-
ные для жителей Камчатки в целом, а 
также для групп людей и даже отдель-
ных граждан, и добиваться их решения. 
Это хлопотно, требует времени и упор-
ства, но мне не привыкать. Ещё, будучи 
Председателем Заксобрания Камчатки 
– членом Совета Федерации по должно-
сти, я успешно занимался такой рабо-
той. Чтобы знать эти проблемы, буду, 
как и прежде, вести регулярные приё-
мы, и уже сейчас, не дожидаясь выбо-

ВРАГ МЕНЯ 
РАБОТАТЬ УЧИТ

ров, прошу всех писать мне на элек-
тронный адрес: mbmt@yandex.ru

 Но главная задача депутата Госдумы 
– законодательная работа. Законы о про-
грессивном подоходном налоге: с оли-

гархов брать побольше, а с простых тру-
дящихся – поменьше; о возвращении в 
госсобственность нефтепромыслов и 
газопроводов, железных дорог и авиации. 
Или вот свежий пример из СМИ: 70 про-

центов земель сельскохозяйственного 
назначения,  купленных в частную собст-
венность, не обрабатываются, зарастают 
лесом, а люди в деревнях сидят без ра-
боты. Почему бы не создать, наряду с 
частными, государственные сельхозпред-
приятия, и пусть конкурируют друг с дру-
гом. По законодательным проблемам 
тоже жду предложений камчатцев.

 Разумеется, олигархам и их прислуж-
никам такие идеи никогда не понравят-
ся. Вот и ополчились на меня всеми 
доступными способами. Но и об этом 
сказано в песне Дольского, словами ко-
торого хочу завершить сегодняшний 
разговор:

Не вестник боли и беды,
А дум высоких верный знак. 
И за последние труды 
Награда мне, награда мне - мой 

новый враг.
Ну что за жизнь, когда кругом 
Одни друзья, и их не счесть. 
Никто не стал твоим врагом - 
Не заслужил, не заслужил ты 

эту честь.
Михаил МАШКОВЦЕВ.

В 
сетевых СМИ с на-
чала года распро-
страняется но-

вость, которую, якобы, гу-
бернатор Владимир Илю-
хин привез из Москвы. Это 
«очень нужная»  для всей 
Камчатки договоренность с 
главным эссером России 
Мироновым о том, чтобы 
тот  «выпнул» Пучковского 
из «Справедливой России», 
а на его место  «посадил» 
протеже губернатора.

На этот счет  высказался быв-
ший кандидат в губернаторы 
Камчатского края Алексей Ни-
колаев. В своем «блоге»  на 
сайте «Экспресс-Камчатка» он 
«выкатил» вопрос к губернато-
ру: «Ну, зачистили вы поляну 
перед выборами в Госдуму и 
Заксобрание, а дальше что? 
Проблемы-то не исчезнут».

Еще один политик – Алек-
сандр Каменюк , в том же ре-
сурсе обратил внимание на 
еще более интригующий  эф-
фект от «объятий» эсеров и 
единороссов:  «… на днях раз-
говаривал с пока ещё предсе-
дателем регионального отде-
ления партии «Справедливой 
России» - Михаилом Леонидо-

вичем Пучковским. Это один из 
тех людей, которые, будучи 
депутатами Заксобрания Кам-
чатского края, не перестают 
поднимать неудобные вопросы 
в отношении расходования 
много миллиардного бюджета 
края и т.п. Однако, оппозиция 
тоже должна быть «карман-
ной». С его слов, камчатские 
региональные власти ведут пе-
реговоры с центральным орга-
ном «Справедливой России» в 
Москве, чтобы купить эту дол-
жность, и поменять региональ-
ного лидера на (человека - 
прим. Ред.) более податливого. 
Цена вопроса от 20 до 40 млн. 
рублей. По не проверенным 
данным пожертвования   на 
счета «Справедливой России» 
в Москве от Камчатки уже по-
ступили…».

В  многоголосую дискуссию 
со своими оценками, как слон  
в посудную лавку,   без  пригла-
шения,  вломилась газета «Ве-
сти» (№ 94, 17.02.2016 г., 
стр.5). Видимо тем, кто оплачи-
вает «услуги» «Вестей», не пон-
равилось, что сразу несколько 
краевых общественных органи-
заций направили Миронову 
письмо со своими оценками 
происходящего и «попросили 

Все пиар, кроме некролога, или как Скалацкий «разругал» 
общественников за поддержку Пучковского

«БОЛОНКИ» 
ДЛЯ ГУБЕРНАТОРА

дать разъяснения».  «Болонка» 
сразу встала перед хозяевами 
на задние лапы.

Нельзя не заметить, что ре-
дакцию «Вестей» порой «тря-
сет» от одного лишь упомина-
ния о депутатах – оппозиционе-
рах в других СМИ: тут же  «ма-
жут» всех без разбора черной 
краской. Причины такой «не-
любви» не всегда понятны на-
шим читателям.  А «нелюбовь» 

лично редактора «Вестей» лич-
но к  региональному лидеру СР,  
возникла пять лет назад, когда 
Михаил Леонидович публично 
заявил о выставленных  ему  
условиях лояльности, выражав-
шихся в сумме с шестью нуля-
ми. После распространения 
этой версии  господин «Бац-
бац»,  обратился в суд за защи-
той чести и достоинства, и, как 
всегда, промахнулся: суд не 

нашел оснований для удовлет-
ворения этого иска. 

Свой комментарий на эту те-
му предоставил редакции и де-
путат  Пучковский:

«На мелкие укусы исходящие 
от «Вестей», на хамство,  никак 
не реагирую.   Знаю, что и в со-
циальных сетях на мой счет рас-
пространяется достаточно не-
былиц. Но в большинстве отзы-
вов читаю о поддержке моей 
позиции. С упреками за  молча-
ние согласиться  не могу. Свою 
точку зрения по актуальным во-
просам жизни региона  я выска-
зываю при любой возможности.  
Например, в «Камчатской прав-
де». Другие издания такой воз-
можности не предоставляют. На 
телевидение и на радио меня, 
депутата от оппозиционной пар-
тии, не пускают.  На сессиях 
Законодательного собрания 
Камчатского края отключают 
микрофон. Говорю о состоянии 
экономики Камчатки на  каждой 
встрече с избирателями, на 
собраниях общественных орга-
низаций. Похоже, моя позиция 
уже не устраивает Центральный 
совет партии «Справедливая 
Россия». Понимая это, я офици-
ально заявил, что не чувствую 
поддержки со стороны высшего 
партийного руководства, и не 
вижу смысла оставаться в руко-
водстве краевой организации.   
Но я не могу никому запретить 
обращаться к Сергею Миронову 
за разъяснениями».

А о тех, так называемых 
«журналистах», которые столь 
увлеченно пишут эту историю, 
замечу: по результатам опро-
сов населения,  за прошедшие 
пять лет вы, «убогие»,  повыси-
ли процент узнаваемости Ми-
хаила Пучковского жителями 
Камчатки. 

Все пиар, кроме некролога!
Глеб ДМИТРИЕВ.

На пресс-конференции Михаила Пучковского. На пресс-конференции Михаила Пучковского. 

Фото 2011 года.Фото 2011 года.
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Президенту 
Российской Федерации Путину В.В.

ПЕТИЦИЯ
О ДОСРОЧНОМ ПРЕКРАЩЕНИИ 
ПОЛНОМОЧИЙ ГУБЕРНАТОРА 

КАМЧАТСКОГО КРАЯ В.И. ИЛЮХИНА
Уважаемый 

Владимир Владимирович!
С приходом к руководству Камчат-

ским краем господина  Илюхина, 
мы, жители Камчатского края, почув-
ствовали на себе негативные по-
следствия деятельности этого чи-
новника.

В соответствии с международной 
терминологией геноцидом призна-
ются действия властей (оккупацион-
ных властей), направленные на пол-
ное или частичное уничтожение на-
циональной, этнической, расовой 
или религиозной группы путем,  в 
том числе, создания жизненных ус-
ловий, рассчитанных на физическое 
уничтожение членов этой группы. 
Геноцид признан международным 
преступлением.

Мы, жители  Камчатки, утвержда-
ем,  и готовы это доказать,  много-
численными фактами и доводами,  
что  деятельность В.И. Илюхина на-
правлена на физическое уничтоже-
ние населения Камчатского края с 
целью установления бесконтрольно-
го и безответственного использова-
ния природных ресурсов региона в 
личных целях,  и целях российских и 
международных горнорудных и ры-
бопромышленных олигархов,  щедро 
оплачивающих антинародную и ан-
тигосударственную деятельность  
Илюхина.

 Является фактом,  что с  разра-
ботки полезных ископаемых в реги-
оне,  мы, жители Камчатского края, 
не получаем ничего  кроме отравля-
ющих нашу природу отходов золото-
добычи, а от добытых в 2015 году 
почти ста тысяч тонн морских био-
ресурсов, мы ни налогами, ни дохо-
дами от продажи не получили и де-
сятой доли.

Результатом деятельности став-
ленника компрадорской буржуазии 
на Камчатке В.И.  Илюхина в регио-
не стало резкое падение уровня 
жизни, голод и ущемление в соци-
альных правах. Коммунальные тари-
фы в полтора-два раза превысили 
размеры пенсий наших стариков, и 
это при том, что Илюхиным,  и ему 
подобными, вложены десятки мил-
лиардов рублей в камчатскую энер-
гетику. Неконтролируемый рост цен 
на продукты питания и предметы 
первой необходимости вызвали го-
лод малообеспеченных и социально 
незащищённых слоёв населения. 
Наши старики, инвалиды, одинокие 

матери и малоимущие фактически 
не в состоянии свести концы с кон-
цами. Произвол и безответствен-
ность властей превысили все воз-
можные пределы. Число предприни-
мателей сократилось в разы. Люди 
вынуждены закрывать свои ИП, не 
выдерживая наглое и циничное дав-
ление властей. Назревает народный 
бунт «бессмысленный и беспощад-
ный».

Бурю возмущения жителей региона 
вызвали недавние трагические со-
бытия гибели трёх мальчиков, сва-
ренных заживо в колодце теплотрас-
сы по недосмотру и банальному на-
плевательству на людей и их безопа-
сность со стороны камчатских вла-
стей и камчатских энергетиков. Кам-
чатские власти во главе с губерна-
тором Илюхиным бросились искать 
«стрелочников», игнорируя многочи-
сленные факты предшествующих 
трагедии обращений жителей крае-
вого центра к руководству края и 
города, руководству Камчатскэнерго 
о необходимости срочного ремонта 
теплотрассы, в колодце которой че-
рез несколько дней погибли дети.

Приличный губернатор в таком 
случае должен сам уйти в отставку, 
но Илюхин и не собирается призна-
вать свою ответственность за слу-
чившееся, что стало решающим 
фактором для настоящего обраще-
ния.

Мы полагаем, что В.И. Илюхин в 
силу своих слабо развитых менталь-
ных и духовных качеств не способен 
исполнять обязанности губернатора 
Камчатского края. Итоги его пяти-
летнего руководства регионом чудо-
вищны и требуют немедленного ка-
дрового решения.

Исходя из вышеизложенного мы, 
жители Камчатского края, обраща-
емся к Вам как Президенту Россий-
ской Федерации с требованием из-
дания Указа об отстранении от дол-
жности губернатора Камчатского 
края В.И. Илюхина за неспособность 
к руководству регионом и действия, 
повлекшие ухудшение жизни насе-
ления и усиление социальной на-
пряжённости в регионе.

В.Ю. Шуманин, 
председатель Русской 

общины Камчатки.
Е.Ю. Портнягин, 

председатель РОД «Народ 
Камчатки».
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СТАРТОВАЛА ГОНКА

21 
февраля на биатлонном комплексе им. Виталия 
Фатьянова в Петропавловске-Камчатском со-
стоялось официальное открытие традиционной 

гонки на собачьих упряжках «Берингия-2016». Подготовка 
к этому старту вызвала много критики, особенно от жите-
лей северных сел: традиционная гонка всё больше и боль-
ше становится коммерческим проектом. Открытие гонки 
показало что организаторы критику учли. Вот как описы-
вают событие журналисты сетевых СМИ:

«...Камчатская гонка на собачьих упряжках является не только 
самой протяжённой в Евразии, но и одной из самых протяжённых 
в мире, обойдя аналогичное состязание на Аляске, пояснила RT 
пресс-секретарь гонки Анна Евстратова. В этом году участники 
камчатского заезда пройдут 1400 км от Петропавловска-Камчат-
ского до села Тиличики.

Перед открытием мероприятия прошли детская гонка «Дюлин» 
и гонка-пролог для взрослых, в результате которой определяет-
ся очерёдность старта на основном мероприятии, которое на-
чнётся 1 марта.

«Гонка уникальна ещё и тем, что никогда никто не знает, когда 
она закончится и сколько этапов будет», — добавляет Евстрато-
ва. Одна из причин — непредсказуемая погода на Камчатке. Од-
нако для участников гонки на всей протяжённости маршрута 
оборудованы специальные точки для остановки, в которых име-
ется всё необходимое оборудование, включая печФото: «Берин-
гия»/Информационное агентство «Камчатка»

Популярность мероприятия от года к году растёт, рассказыва-
ет Евстратова.

«В этом году (был установлен. — RT) рекорд по количеству 
участников — 46 заявок», — сообщила она.

«Самому юному участнику в этом году 6 лет, это мальчик Егор 
Семашкин, это представитель славной семьи каюров камчатских. 
Папа Андрей — четырёхкратный победитель гонки «Дюлин», ма-
ма Анастасия — двукратный бронзовый призёр», — добавила 
она.

Как отметила Евстратова, одна из целей гонок — популяризо-
вать традиционную езду на собачьей упряжке, и с каждым годом 
на Камчатке действительно можно встретить всё больше людей, 
пользующихся подобным средством передвижения.

«Большая роль правительства Камчатского края, потому что в 
определённый момент «Берингия» стала краевым праздником, и 
очень много вкладывается сил и средств в популяризацию этого 
вида спорта», — прокомментировала пресс-секретарь.

Все участники гонок привозят своих собственных питомцев, 
сами выращивают и ухаживают за ними.

«У каждого каюра, даже если нет питомника, у них есть соба-
ки. 15-20 собак они держат. Они занимаются промыслом, если 
это северяне — ловят рыбу, бьют нерпу», — рассказала Евстра-
това.

В зимнее время каюры проводят тренировки каждый день. В 
одну «взрослую» упряжку запряжены от 8 до 14 собак. 

ИА «Камчатка Сегодня».
(Печатается в сокращении)
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И
нвестиционная привлекательность 
— обобщающая характеристика 
преимуществ и недостатков инве-

стирования отдельных направлений, объ-
ектов с позиций инвестора. Оценка инве-
стиционной привлекательности осущест-
вляется применительно к стране, отрас-
ли, региону, предприятию, отдельному 
проекту.

Я подчеркиваю характеристика с позиции 
инвестора, а не Пегина, Коростелева и Илю-
хина, оценивающих инвестиционную привле-
кательность региона на небесном уровне.

Давайте по рассуждаем: как с учетом опре-
деляющих факторов и последних событий по-
тенциальный инвестор может оценить наш ре-
гион со стороны?

Факторы:
1. У нас один из самых высоких тарифов на 

электроэнергетику по РФ.
2. Затрудненная логистика (отсутствие ЖД, 

отдаленность от материка).
3. Согласно рейтингу привлекательности ра-

бочей силы (РИА рейтинг) Камчатский край на 
74 месте среди регионов РФ. Из выше сказан-
ного следует, что сделать Камчатский продукт 
конкурентоспособным будет достаточно слож-
но, а конкурентоспособность — это один из 
основополагающих элементов рентабельности, 
на что собственно и обращают внимание ин-
весторы в первую очередь. Так что называть 
Камчатский край привлекательнее остальных 
регионов РФ, как минимум некорректно. При-
дет ли к нам инвестор, если в других регионах 
более выгодные условия?! – только если в 
определенные сферы…

События:
  1. Новый аквапарк (база Лесная) в Паратун-

ской зоне с термальными источниками. Как 
выяснилось, аквапарк  строится без разреши-
тельных документов, без проекта, и при этом 
он как-то попал в ТОР. Подрядчику – ООО 
«Гранд» Алиеву А.Г., выполняющему строитель-
ство данного объекта, не выплачиваются день-
ги заказчиком А. В. Ветчиновым, собственни-
ком базы «Лесная». При этом Ветчинов  моти-
вирует свой отказ выплачивать деньги тем, что 
деньги на строительство были потрачены на 
избирательную кампанию (чем подтверж-
дается?) губернатора Илюхина В.И, подчер-
кивая, что прокуратура Алиеву не поможет, так 
как он тесно «дружит с прокурором Князевым 
А.Г.».  На данный момент стройка заморожена 
и неизвестно когда продолжится.

  2. Отказ потенциального инвестора Тинько-
ва О.Ю. инвестировать в регион, на строитель-
ство гостиничного комплекса премиум-класса, 
по причине того, что «региональные чиновники 
его закатали так, ничего не дали сделать, по-
интересовались, где их интересы», а когда его 
оппонент предположил, что возможно следо-
вало «дать конверты». Тиньков сообщил, что 
«все к этому и вели». Данное заявление он 
сделал в своей передаче «Бизнес-секреты 2.0». 
В некоторых местных СМИ губернатора стали 
«отмывать», в это дело включился даже пол-
пред Трутнев. 

  Эти события вызвали неслабый резонанс в 
обществе. И если первое показало, потенци-
альным инвесторам, принципы «ведения дел 
по Камчатски», второе — уничтожило репута-
цию региона.

  Обращаю ваше  внимание на то, что на за-
явление Тинькова про конверт, регион никак 
не отреагировал –  никто не обратился в суд 
за клевету…. Чего-то боятся?!». А что же сде-
лали мы?

  Региональным общественным движением  
«Народ Камчатки» было сформулировано 
предложение о создании  постоянного сове-
та при министерстве экономического разви-
тия и торговли Камчатского края, состоящи-
его из профессоров, кандидатов и докторов 
экономических наук, а также выдающихся, в 
финансовой сфере, специалистов  крупных 
Камчатских компаний (финансовых аналити-
ков и пр….). 

  Нами был составлен список из кандидатур 
на вступление в этот совет и передан непо-
средственно министру Коростелеву Д.А. Соз-
дания совета мы добиваемся уже почти год, 
выслушивая постоянные, всякого рода, отго-
ворки от Дмитрия Анатольевича. Я напоми-
наю, что мы единственный регион, не имею-
щий постоянного совета при данном мини-
стерстве. Совет мог бы выполнять функцию 
генератора импульсов по развитию инвести-
ционной привлекательности региона. Но Ко-
ростелев думает иначе, ему оказалось глав-
нее плести интриги…… Спасибо Вам за ин-
формацию про Слыщенко, Лозовского и Ме-
лехина, но вынужден напомнить – главная 
наша цель — развитие!

Вывод: Региональным общественным дви-
жением по защите прав граждан «Народ Кам-
чатки» было принято решение Илюхина, Коро-
стелева и Пегина наградить позорными грамо-
тами за достижения в инвестиционной непри-
влекательности Камчатского края.

НА КАМЧАТКЕ УХУДШАЕТСЯ СОЦИАЛЬНОЕ САМОЧУВСТВИЕ
В последнее время «на фоне общего подъёма государства» только ленивый не говорит об 

инвестиционной привлекательности регионов. Наши «слуги» народа на этом поприще ничуть 
не уступают в красноречии своим коллегам с других субъектов РФ. Тут и Пегин с Корпораци-
ей развития Камчатского края говорят об  улучшении инвестиционного климата, и Коростелев 
с министерством экономического развития и торговли вещает о том, что экономическое бла-
гополучие и развитие любой территории зависит от ее инвестиционной привлекательности и, 
конечно же, от объемов привлеченных инвестиций.

И губернатор Илюхин твердит, что инвестиционная политика на региональном уровне — один 
из ключевых вопросов сегодняшней повестки дня, а улучшение инвестиционного климата — 
приоритетная задача. Все они наперебой перечисляют плюсы нашего региона, сладко излагая 
свои предложения по привлечению инвесторов с «голубых»  экранов и заголовков в прессе. 
Но, похоже, они и не догадываются, что помимо перечисления красивых мыслей и теорий для 
реального привлечения инвесторов нужно что-то еще и делать.

ЧТО ТАКОЕ ИНВЕСТИЦИОННАЯ 
ПРИВЛЕКАТЕЛЬНОСТЬ?

12 
сентября 2015 го-
да, в аккурат,  на-
кануне избрания 

губернатора, в Петропавлов-
ске-Камчатском неожиданно 
случился День города. Почему 
случился?  Вообще-то, день на-
шего города – 17 октября.

Вспоминается, что первым чело-
веком, который подобным образом 
перенес праздник на месяц раньше, 
был градоначальник Александр Дуд-
ников. Его распоряжение не было 
приурочено  к выборам, и цель была 
понятной – жители должны отмечать 
День города в более комфортных 
погодных условиях. Уж слишком хо-
лодно и дождливо бывает у нас в 
октябре – не до гуляний. 

Празднество, с участием пригла-
шенных Игоря Демарина  и группы 
«Банд’Эрос», случившееся на пло-
щади Ленина накануне выборов, мы 
назвали «концертом» в поддержку 
кандидата в губернаторы Владими-
ра Илюхина! Так,  мне думается, 
будет честнее.

УДАРИМ «АВАРИЕЙ» ПО «БАНД’ЭРОС»

  Камчатский край Позиция в рейтинге 
на 2012 г.

Позиция в рейтинге 
на 2013 г.

Позиция в рейтинге 
на 2014 г.

Уровень доходов населения 17 27 26

Жилищные условия населения 12 13 12

Обеспеченность объектами социальной 
инфраструктуры

11 21 15

Экологические и климатические условия 66 64 64

Безопасность проживания 31 41 38

Демографическая ситуация 33 28 32

Здоровье и образование населения 58 46 50

Освоенность территорий и развитие 
транспортной инфраструктуры

76 76 77

Уровень экономического развития 67 70 73

Развитие малого бизнеса 15 14 21

Позиция Камчатского края в рейтинге регионов РФ
Рассмотрим подробнее факторы из которых складывается общая позиция Камчатского края в рейтинге реги-

онов РФ по качеству жизни:

Таблица 1.Факторы качества жизни

По таблице мы видим: 
1. По уровню доходов населения на-

блюдается падение на 9 позиций, с 17-
й в 2012 году по 26-ю в 2014.

2. По жилищным условиям населения 
позиция не изменилась, 12-я в 2012 
году и 12 в 2014 году. 

3. По обеспеченности объектами со-
циальной инфраструктуры наблюдается 
падение на 4 позиции, с 11-й в 2012 
году по 15-ю в 2014 году. 

4. По экологическим и климатиче-
ским условиям наблюдается рост на 2 

позиции, с 66-й в 2012 году по 64-ю в 
2104 году.

5. По безопасности проживания на-
блюдается падение на 7 позиций, с 31-
го в 2012 году по 38-й в 2014 году. 

6. По демографической ситуации на-
блюдается рост на 1 позицию, с 33-й в 
2012 году по 32-ю в 2014. 

7. По здоровью и образованию на-
селения наблюдается рост на 8 пози-
ций, с 58 в 2012 году по 50 в 2014 году. 

8. По освоенности территорий и раз-
витии транспортной инфраструктуры 

наблюдается падение на 1 позицию, с 
76-й в 2012 году по 77-ю в 2014 году. 

9. По уровню экономического раз-
вития наблюдается падение на 6 по-
зиций, с 67-й в 2012 году по 73-ю в 
2014 году.

10. По развитию малого бизнеса на-
блюдается падение на 6 позиций, с 15-
й в 2012 году по 21 в 2014 году. 

При общем описании факторов на-
блюдается превалирование отрица-
тельной динамики над положительной 
по большинству позиций.

Камчатский 
край

Дотация, 
млрд руб.

Количество 
населения, тыс. чел.

Размер дотации 
на 1 жителя, руб.

2012 г. 29,924 321,3 93 134

2013 г. 31,674 320,2 98 919

2014 г. 31,086 320,2 97 083

 Согласно данным Министерства финансов РФ Камчатскому краю бы-
ли утверждены дотации в размерах:

Таблица 2. Объем дотаций

  Согласно данным таблицы в 
среднем за 2012, 2013, 2014 годы 
было утверждено более 30 млрд. 
рублей дотаций на каждый год. При 
количестве населения в 320,2 тыс. 
человек мы на первом месте среди 

регионов по размеру дотации на 
одного жителя - 97 083 руб. 

  В среднем за 2012, 2013, 2014 
годы размер бюджета составил 
более 50 млрд. рублей на каждый 
год. 

  Из всего вышесказанного можно 
сделать вывод, о неэффективности 
работы И.В. Илюхина на посту гу-
бернатора Камчатского края, а так-
же его команды в 2012, 2013, 2014 
годах.

  Налицо общее падение  каче-
ства жизни, спад экономического 
развития, снижение уровня дохо-
дов. В тоже время край на первом 
месте среди регионов России по 
размеру дотации на одного чело-
века. При стабильном ежегодном 
бюджете более 50 млрд. рублей 
сколько-нибудь значимого улучше-
ния качества жизни нет.

Но в принципе, нам жителям Пе-
тропавловска,  как это действо не 
назови, а все равно хорошо. Так что 
с благородным почином. Так дер-
жать, Владимир Иванович! Давайте 
и в последующие годы отмечать 
День города в сентябре. И жела-
тельно с приглашенными артистами 
и музыкантами. Нам группа 
Банд’Эрос подходит. Ну, в какие 
такие времена жители Камчатки 
смогут сходить на бесплатный кон-
церт? А чего стоит последний хит 
этой группы – «Дай пять!» Наверня-
ка эта песня станет лейтмотивом и 
концерта, и предстоящих выборов 
депутатов Государственной Думы и 
Законодательного собрания Кам-
чатского края. Главное, чтобы во 
время песни на концертную пло-
щадку поднялись кандидаты и по-
махали ручкой своим избирателям,  
призывая  прийти на выборы…  

Но это будет танец плохих танцо-
ров.  НЕ ПОДХОДЯТ вам, Владимир 
Иванович, слова этой песни:

«Скажут: «Не время знать, 
не время что-то менять»,

Публикации подготовил 

Егор Портнягин

А девочки в тонких платьях 
просто должны танцевать.

Не помня о боли, не зная 
пароли, от боли до боя...

Дай пять, если ты все еще 
ищешь свою дорогу.

Дай пять, если ты все еще 
ждешь, когда рассеется ночь.

Дай пять, если мир поделен 
на тыщи, а ты не в ногу.

Дай пять, если ты просто 
не хочешь быть, как все, 

точь в точь.

управлять госпредприятием 
мошенника, который тащит 
не на фабрику, а с фабрики. 
Чаще всего, подозреваем,  
– бюджетные средства.

  Вообще, предполагаем, 
Владимир Иванович, вранье  
стало вашей нормой. Вы с 
вашими соратниками посто-
янно врете и кураторам из 
Москвы (например, здесь), и 
всем жителям полуострова.

  Яйца – всему голова! Это 
если нет комнаты для «об-
работки» хрена… Вы похожи 
на тех, про которых в наро-
де  говорят – (censored)бол. 
А как называют мужика, ко-
торый не держит своего 
слова, человека без яиц?  
Ведёт себя как баба! Поэто-
му тема «про яйца» для вас, 
мне кажется, более чем ак-
туальна.

  Это не последнее ва-
ше вранье! Одним чело-
веком были заданы во-
просы о вашей загород-
ной резиденции –  базе 
отдыха «Сыпучка», что в 
курортной  зоне реки Па-
ратунка.  Отвечая, вы за-
веряли, что база будет 
открыта для всех желаю-
щих. А где  же тогда, к 
примеру,  вы будете при-
нимать высокопостав-
ленных чиновников из 
Москвы?

  И для чего там открыта 
комната по «мытью яиц»?  
Это же, сколько будет 
стоить посещение базы с 

отдельной помывкой яиц?   Вы от-
ветили, что не знаете, кто там моет 
яйца, и чьи.

  Если, конечно, верить слухам, то 
один очень известный камчатский 
чиновник любит «посвящать» моло-
деньких девушек «в комсомол» пря-
мо в бассейне на этой базе….   Но, 
чтобы отдельная комната для яиц…!

  А еще вам был задан вопрос об 
электромобиле, купленном для 
«Сыпучки». Вы красивым жестом 
пообещали его подарить любому, 
кто его найдет. Нашли…  

  Из документов следует (См. ко-
пию платежного документа), что 
электромобиль куплен еще в январе 
2015 года и не знать о его суще-
ствования вы не могли. Но если да-
же это и так, то почему вы не сдер-
жали своего слова? Ведь электро-
мобиль должен был уйти в зритель-
ский зал!!! Ведь мужик сказал – му-
жик сделал!?

Падение качества жизни как результат 
правления Илюхина

  Понятие «качество жизни» является более широким, чем уровень жизни 
(материальная обеспеченность). Оно включает в себя такие объективные и 
субъективные факторы, как состояние здоровья, продолжительность жизни, 
условия окружающей среды, питание, бытовой комфорт, социальное окру-
жение, удовлетворение культурных и духовных потребностей, психологи-
ческий комфорт и т. п.

Вчера была рубежная  для Владимира Илюхина дата: пять лет его правления 
Камчаткой. Итак, давайте подведем итоги его деятельности. Обратимся к офици-
альному документу, к «Рейтингу регионов РФ по качеству жизни»:

   Рейтинг строился на основе комплексного учета различных показателей, фик-
сирующих фактическое состояние тех или иных аспектов условий жизни и ситу-
ации в различных социальных сферах. Источники информации для составления 
рейтинга: Росстат, Минздрав России, Минфин России, Минприроды России, ЦБ 
РФ, сайты региональных органов власти, другие открытые источники.

Результат: согласно данным РИАРЕЙТИНГА  за время работы Илюхина и его 
соратников качество жизни камчатцев упало на три позиции (с 48 в 2012 го-
ду до 51 в 2014 году),  а с 2012 по 2013 на шесть позиций  (с 48 по 54). Не 
поэтому ли пятилетний юбилей вашего правления население полуострова даже 
не заметили.

Я бы сказал, что эта песня какая-
то прямо оппозиционная. Вам так 
не кажется?  Мое мнение – надо на 
концерт досрочно  пригласить груп-
пу «Авария» с «Песней про яйца!».  
Ведь с 2011 года эта тема просто 
ВАША!  Плохому танцору, что всег-
да мешает?  Правильно, яйца ме-
шают.

  Помните, как вы тогда врали, не 
стесняясь, всем жителям Камчатки, 
что на птицефабрике у вас все под 
контролем, никто тетрациклиновы-
ми яйцами никого не травит? Прав-
да, позже руководство «Пионер-
ской» попало на скамью подсуди-
мых… 

  Потом вы стали врать, что при-
гласили уникального управленца из 
Удмуртии, который вытащит фабри-
ку из кризиса. А, похоже, выясняет-
ся, вы притащили на Камчатку 
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МОНОЛОГ ОБИЖЕННОГО БУРЖУЯ

В декабре 2015 года на Камчатке прошли 
массовые акции протеста против планов пра-
вительства России отменить северные льго-
ты, в том числе оплату один раз в три года 
проезда в отпуск. Льготы эти были установ-
лены в незапамятные времена советской 
властью, и у советского государства, бывше-
го тогда единым для всех работодателем, 
хватало денег, чтобы все обязательства вы-
полнять. Теперь буржуазной власти денег для 
народа жалко, очень хочется всё отменить, 
только боязно - вдруг люди взбунтуются. 

Кроме того, появился ещё один аспект: 
оплата льгот по закону - обязанность рабо-
тодателя, частные предприниматели обязаны 
для своих рабочих раскошеливаться сами. А 
они ещё более скупые, чем наше государст-
во! Поэтому, когда тему стали активно обсу-
ждать в соцсетях, буржуи тоже не остались в 
стороне. И, так сказать, принародно «разде-

лись догола». Ни один коммунистический про-
пагандист не раскроет так антинародную сущ-
ность капитализма, как это сделали сами 
капиталисты.

 Поэтому я собрал  высказывания одного из 
них, Александра Хигера, (вполне реальный 
житель Камчатки, о том, что его творчество 
будет использовано в газете, предупреждён, 
ответил: «А и х… с ним!»), и публикуем,  без 
правок и комментариев. Кстати, обратите 
внимание на грамотность (точнее, безграмот-
ность) автора - это тоже характеристика на-
ших хозяев жизни. Пришлось исключить толь-
ко самый первый его коммент, ибо он на 80 
процентов состоит из мата. Возмущение дру-
гих пользователей сетей заставило автора 
перейти в дальнейшем на более-менее нор-
мативную лексику.

Итак, читайте.
Михаил Машковцев.

«Ни чего се предьява...,  я пла-
чу нашему прекрасному государ-
ству налогов и аренд больше чем 
сам имею и по факту дай бог на 
норм  з/п денег наскрести и я же 
еще должен оплачивать проезд? 
А с каких извините средств? По-
чему я нахожусь в неравных  
условиях с ИПи, ООО на матери-
ке? Кто мне скажет? Зимин? 
Пусть идет,  работает, еще один 
«вампир» из прошлого  на рабо-
чем классе (PS. Отредактировал  
в угоду интеллигенции).

Мы... предприниматели осо-
бенно мелкие и средние очень 
притеснены в отличии от мате-
рика... мы платим космические 
аренды, космические цены на 
свет, и т.д. и т.п. Наше прекра-
сное гос-во на словах поддержи-
вает мелкий бизнес, а на деле 
загоняет его в пропасть... При-
мер — предположим, вы хотите 
открыть магазин. Это вам изна-
чально нужен серьезный капитал 
на оборудование и т.д. и т.п. 
...товар и прочее... Что бы было 
более или менее это – ООО. C 
разу  забор — капитальное зда-
ние,  уставный капитал. И т.д. 
Дальше... идем за разрешением 
... Платим 65 тыщ за каждый год, 
на сколько хотим... А теперь вни-
мание! Если находится причина 
не дать разрешение, то деньги 
за не оказанную услугу не воз-
вращаются!! Да это чистой воды 
бандитизм... реальный отъем 
денег…! Как так? О какой куль-
туре вы мне говорите? Если ме-
ня честно грабят? Идем даль-
ше... вводят ЕГАИС... типа для 
контроля движения спиртосо-
держащей продукции... Скажите 
а не дибилы придумали эту схе-
му? У нас в городе сплошь и ря-
дом ИП без всяких разрешений 
и документов торгует водкой и 
часто самопальной им что есть 
ЕГАИС что нету ...наплевать... 
так жто ЕГАИС одно место стоит 
от 60 тыщ... Самое интересное 
если с водкой поймают ИП - 
штраф 5 тыщ.... Если ООО , ко-
торое заплатило за лицензию 
гос-ву поймают за продажей 
водки без доков то 150 тыщ уже 
штраф отъем лицензии и про-
давцу или директору 50 еще 
сверху и там и там коллектив по 
3 человека... просто разная фор-
ма собственности...получается 
при любом расскладе иИП без-
опаснее... толкай паленку не па-
ленку... шляпу заплатил ....рабо-

тай дальше... А вы мне про куль-
туру речи лично мое ООО платит 
гос-ву ежегодно 1 миллион... вот 
пусть с этих денег и оплатит 
проезд, а не помагает и не дарит 
наши деньги нуждающимся за 
границей.... Россия состоит во 
все возможных фондах и .т.д. и 
т.п. , платит какие то взносы эти 
же конторы против нас катят 
бочку и вводят санкции мы мило 
улыбаемся....тьфу

Как раз люди то у меня зара-
батывают хорошо.. им даже 
больше чем мне перепадает и 
поверьте, я им благодарен так 
же как и они мне. Больничные 
отпуска все в порядке..., мне не 
понятно почему Вы считаете 
всех под одну гребенку? И не 
ужели вы думаете что разру-
шив...ха.. .,весь мир до основа-
ния вы умудритесь построить 
новый? Вы же умный человек... 
знаете что у нас союзников нет 
кроме армии и флота,  мы окру-
жены врагами со дня основания 
Руси и вы мечтаете о револю-
ции? То есть опустить страну в 
хаос опять в талоны и т.д. и т.п.? 
Что мешало вам в 80-х удержать 
страну? Горбачев? Хрущева сня-
ли и фамилию не спросили, а 
Горбачева побоялись? Вы же 
(коммунисты) были у власти...
тол кал и правильные тезисы и 
были, честно это признаю, пра-

вы во всем. Вас поддерживал 
народ…, на вас молились и упо-
вали...как так? Вы, коммунисты, 
просрали державу? А я помню, 
как в начале 80 строили жилье 
круглосуточно давали квартиры 
и все блага социализма... Вы это 
все по херили, а теперь сидите 
и мечтаете о революции. Вы что 
— враг народу?

Страна вылезла из хаоса гра-
жданской войны и разрухи бла-
годаря НЭПу... Это потом уже 
Сталин и товарищи начали гай-
ки заворачивать... И еще рево-
люция то была буржуазной... это 
потом уже ее переписали как 
социалистическую и т.д. и т.п.  
Давайте вспомним .... что там 
ваши коллеги обещали? Землю 
крестьянам? Много дали? Заво-
ды рабочим? А по итогу? Кре-
постное право возродили,  ко-
торое отменили в 19 веке... Даа,  
были плюсы но эти плюсы были 
основаны на страхах потерять 
власть... Коммунисты вели не 
честную игру с народом...обма-
нывали его ...ущемляли... Поэ-
тому и проиграли... Власть дер-
жалась на страхе, лжи и обма-
не....Поэтому КПРФ больше к 
власти не придет.... С послед-
ними пенсионерами уйдет... А 
страну…  Потерянную вашими 
соратниками.  Очень жаль. Было 
прекрасное сильное государст-

во и я горжусь что я в ней ро-
дился и жил

А мы вам еще раз пытаемся  
втолковать— почему на материке 
ни кто не должен, а мы должны? 
Мы сюда людей не завозили как 
негров  англичане, как скот не 
разводили.... Золотых гор не об-
ещали... Если работягам так нуж-
но, пусть заключают разовый 
контракт где поставят свои усло-
вия… ни кто им не запрещает.. 
Но.. Еще раз. Почему бизнес на 
материке ни кому ничего не дол-
жен, а мы должны?

Просто Вы как человек инер-
тный и совковый привыкли на 
халяву все... Заработайте. Ведь 
в начале 90х вме  стояли в одной 
очереди ...Одни достали руки из, 
извините, жопы и пошли трудит-
ся . А некоторым кто то что то 
должен дать... Если вас не 

устраивают здешние условия 
труда и проживания... пожалуй-
ста — ни кто ж не держит... Би-
лет в зубы и на материк... Там 
вас тоже ни кто особо не ждет... 
Тоже придется работать, только 
там вы уже не вспомните про 
проезды. И там все проще..., не 
нравится— на улицу... Это здесь 
еще можно поплакаться и т.д. и 
т.п. и работадатель , я уверен 
пойдет на встречу. Там нет. По-
том...власть тратит деньги на 
крым , туризм,и тд.. Вопросов 
нет...мне тоже это не нравится, 
но у нас есть прекрасный губер-
натор… задайте ему эти вопро-
сы. Почему не строится аэро-
порт, морвокзал не шатко не 
валко... и т.д.. Знаете, я стол-
кнулся с подобными людьми ти-
па вас. Мне надо обустроить 
отдельный вход и я столкнулся с 
проблемой ...с завистью... при-
чем это надо было не только 
мне, но и им. Просто людей ду-
шила жаба и жлобство. Наши 
работяги которые горбатятся на 
бизнес не в состоянии возле до-
ма порядок навести... в подъе-
зде... на площадке... мусор до-
нести до помойки не могут...
извините мочатся и гадят в 
подъездах, за остановками ...да 
прям на улицах...бизнес вино-
ват? Надо взять над ними шеф-
ство? Вот и возьмитесь, не со-

пли по ветру на фоне красного 
флага победы. А возьмитесь за 
дело и пожалуйста... кто вам не 
дает? Оплачивайте проезд про-
лет и ишака в абхазии в чем про-
блема? А проблема в том что 
критиковать и поливать грязью 
легче, требовать то легче чем 
взять и создать и сделать. Пусть 
бизнес не оплачивпет проезд, 
зато есть рабочее место.. А 
так— голая жопа и на биржу

Тем кто занят делом нет вре-
мени революции устраивать. В 17 
году кто революцию устроил? 
Бандиты, алкоголики, грабители, 
террористы и шпионы и предате-
ли родины. Обманом в критиче-
ский момент переманили в гра-
жданскую казачество, а потом 
славно расстреляли большинст-
во. Баржами топили всех... К это-
му призываете, красные кхмеры? 

Даешь красный террор? Да вас 
самих надо за экстремизм стре-
лять и на соловки. Да государст-
во у нас демократично через чур. 
И царей до 17 г. не вешали и не 
расстреливали.... А вот с Красной 
властью и началось бесов-ство 
семьями гнобили, деревнями.. 
Вырезали, стреляли.

Хотел вам еще напомнить про 
то как кумиры ваши занимались 
откровенным бандитизмом и гра-
бежами... Сеяли смуту в войсках 
и благодаря большевикам проиг-
рывающая а войну германия не-
ожиданно стала победительни-
цей....как страну благодаря рево-
люции интервенты чуть не раста-
щили по кускам... Тут то больше-
вики молодцы...собрались и со-
брали страну обратно, да и то 
благодаря кадровым военным 
перешедшим на сторону красной 
армии...»

А вот Сталин был врагом бур-
жуев. И вот как к нему относится 
население современной России. 
Обратите внимание: это их соб-
ственная, буржуйская статистика!

Такие цифры были получены в 
результате проведения онлайн-
соцопросов в сообществе <Вкон-
такте>, насчитывающем почти 
200 000 подписчиков — более 
63% подписчиков которого со-
ставляют мужчины в возрасте от 
16 до 49 лет и 37% — женщины 
от 18 до 56 лет.

Так на вопрос «Нужны ли в Рос-
сии еще памятники Сталину — 
например, в Москве?» положи-
тельно ответили 73,6% опрошен-
ных. Они считают, что «Конечно, 
нужны» — потому как «это вели-
кий человек, под руководством 
которого СССР выиграл войну и 
поднялся из руин». Вариант 
«Нужны, но не сейчас, а позже» 
выбрали еще 13,4% респонден-
тов. Таким образом, желают 
(сейчас или в будущем) видеть в 
Москве и на улицах своих горо-
дов памятники Сталину 87% 
опрошенных.

Вариант «Ни в коем случае. Это 
тиран, убивший огромное коли-
чество россиян, превративший 
страну в ГУЛАГ» выбрали 11,2% 
опрошенных.

Отметим, что среди аудитории 
мужчин и женщин от 16 до 25 лет 
ответы расположились аналогич-
но ответам более «возрастной 
аудитории» — молодежь также 
считает, что памятники Сталину 
нужны».
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В 
ноябре – декабре 2015 и 
январе 2016 года Кам-
чатский региональный 

благотворительный фонд под-
держки социальных инициатив  
при помощи волонтёров Камчат-
ского кооперативного техникума  
провёл  опрос камчатских  сту-
дентов и учащейся молодежи под 
названием «Глазами молодёжи».  
Цель опроса – получение кон-
кретного материала для  социо-
логического исследования по те-
ме «Как оценивает молодежь  
перспективы развития Камчат-
ского края».

Организаторы опроса поделили 
всех респондентов на 4 группы. Это 
школьники старших классов средних 
общеобразовательных школ и сту-
денты СПО в возрасте 15-17 лет. 
Студенты ВУЗов очной формы обуче-
ния, в основном от 18  до 21 года.   
Студенты заочных форм обучения 
ВУЗов и СПО. Опрашивались также 
группы  людей, которых активисты 
просили заполнить анкеты на улицах, 
в магазинах и других местах общего 
пользования. Таких респондентов 
также  разделили на две возрастные 
группы: от 22 до 35 лет, и старше 35 
лет (наименьшее количество участ-
ников). 

Наши волонтёры провели анкетиро-
вание студенческой молодежи очной 
и заочной форм обучения, «грызущей» 
гранит наук в высших и средних учеб-
ных заведениях Петропавловска-Кам-
чатского: Камчатского филиала Рос-
сийского университета кооперации, 
Камчатского государственного техни-
ческого университета и Камчатского 
кооперативного техникума. Были 
опрошены ученики 9,10,11  классов  
ш к о л  к р а е в о й  с т о л и ц ы   № 
7,15,27,33,36, 40. Всего в анкетирова-
нии приняли участие 1011 респон-
дентов.  

Из них в возрасте   15-17 лет – 423 
человека;

в возрасте 18-21 год – 320 человек;
в возрасте 22-35 лет – 218 человек;
старше 35 лет – 50 человек.
Активистам изначально была по-

ставлена задача, не говорить ника-
ких вступительных слов, не давать 
никаких собственных оценок, а 
только предложить указать свой 
возраст и ответить на три вопроса:

1) Считаете ли Вы, что Камчатка яв-
ляется перспективным краем для про-
живания?  

а) Да                      б) Нет
2) Планируете ли Вы после оконча-

ния учебы жить и работать на Камчат-
ке?

а) Да                      б) Нет
3) Покинете ли Вы Камчатку при по-

явлении такой возможности?
а) Да                      б) Нет
Что же выяснилось в результате 

опроса? Среди участников в возрасте   
15-17 лет, считают, что Камчатка яв-
ляется перспективным краем   - 43 %,  
не перспективным – 57 %.

Планируют жить и работать на Кам-
чатке – 49 %; планируют уехать – 
51%.

Уедут, при появлении такой возмож-
ности – 69 %; останутся – 31 %.

ПЕРСПЕКТИВЫ КАМЧАТКИ 
ГЛАЗАМИ МОЛОДЁЖИ

Среди участников в возрасте  от  
18 до 21 года, считают, что Камчатка 
является перспективным краем   - 45 
%,  не перспективным – 55 %.

Планируют жить и работать на Кам-
чатке – 62 %; планируют уехать – 
38%. Уедут, при появлении такой воз-
можности – 68 %; останутся – 32 %.

Среди участников в возрасте   22-
35 лет, считают, что Камчатка явля-
ется перспективным краем   - 52 %,  
не перспективным – 48 %.

Планируют жить и работать на Кам-
чатке – 67 %; планируют уехать – 
33%.

Уедут, при появлении такой возмож-
ности – 69 %; останутся – 31 %.

И среди участников в возрасте   
старше 35 лет, считают, что Камчат-
ка является перспективным краем   - 
64 %,  не перспективным – 36 %.

Планируют жить и работать на Кам-
чатке – 52 %; планируют уехать – 
48%.

Уедут, при появлении такой возмож-
ности – 54 %; останутся – 46 %.

Почему опрошенные были разбиты 
именно так по возрастным группам?

Совершенно очевидно, что мировоз-
зрение подростков 15-17 лет и людей 
постарше, обладающих большим жиз-
ненным опытом, отличается.  Изна-
чально исследование планировалось 
провести исключительно среди мо-
лодёжи до 35 лет. Но так как среди 
респондентов всё же попадались лю-
ди старше 35 лет, и даже от 55 лет и 
выше, их взгляды для сравнения так-
же  учитывались. И действительно, 
при оценке перспективности Камчат-
ского края мы видим, что мера пони-
мания абсолютно разная. 15-17 лет -  
43 %, 18-21 - 45 %,  22-35 лет - 52 %; 
и старше 35 лет – 64 %.

При этом, планируя свою дальней-
шую судьбу, люди  старшего возраста 
оценивают её гораздо реалистичнее, 
чем  подростки. Поэтому, если в груп-
пе до 17 лет таковых 49 %, то старше 
18 лет и до 35 лет планируют дальше 
жить и работать на Камчатке больше 
половины респондентов. В возрасте 
от 22 до 35 лет, среди лиц в самом 
расцвете сил и лет, здраво оценивая 
потенциал Камчатки и её перспекти-
вы, их больше всего – 67 %. Но при 

этом и при  появлении возможности 
уехать с Камчатки их тоже большин-
ство – 69 %.

А вот старше 35 лет энтузиазм у лю-
дей снова идёт на спад, и они пока-
зали более низкий процент в отноше-
нии планов жить и работать в нашем 
регионе - 52 %.  При этом и они реа-
листичнее относятся к своим возмож-
ностям уехать куда-нибудь из Камчат-
ского края. Поэтому в третьем вопро-
се показали самый низкий результат 
– 54 %.

В целом же из 1011 опрошенных 
считают, что Камчатка является пер-
спективным регионом – 47 %; не пер-
спективным – 53 %.

Планируют жить и работать на Кам-
чатке – 57 %; планируют уехать – 
43%.

Уедут, при появлении такой возмож-
ности – 68 %; останутся – 33 %.

Думаю, что эти результаты в целом 
показывают не очень хорошие  пер-
спективы для нашего региона. 68 % 
граждан края, две трети респон-
дентов, при появлении у них такой 
возможности, готовы покинуть ре-
гион. Причём подавляющее большин-
ство из этих опрошенных – молодёжь 
до 35 лет!

Думаю, правительство Камчатского 
края должно гораздо активнее выяв-
лять проблемы, которые ставят кам-
чадалов на уровень выживания и тол-
кают их на принятие решения уехать 
с полуострова при появлении возмож-
ности.

Мы с активистами так же решили 
помочь заботящимся о нас чиновни-
кам – слугам народа, и выявить ос-
новные проблемы в регионе и их рей-
тинг. И провели небольшой опрос 
среди студентов очной и заочной 
форм обучения, поставив перед ними 
всего два вопроса: напишите «что вам 
нравится на Камчатке, что вы считае-
те благом, плюсом и перспективой?», 
и «что вам не нравится»?

 Уже после опроса 200 респонден-
тов (преимущественно от 16 до 35 
лет) мы увидели, что большинство 
ответов, по сути, очень близки: их 
результаты совпадают с опросами, 
проводимыми параллельно на ряде 
камчатских ресурсов. Стало абсолют-

но ясно, что ничего нового мы не от-
кроем. 

Единственной и важной особен-
ностью нашего исследования было 
то, что мы не предлагали респон-
дентам готовые варианты ответов, 
а дали им возможность свободно мы-
слить, дабы нас не обвинили в на-
правленном анкетировании.

На вопрос, «что вам нравится на 
Камчатке, что вы считаете благом, 
плюсом и перспективой?» из 200 
опрошенных  165 человек  (82,5 %) 
ответили, что  природа. 

Около 39 человек ответили (20 %) 
– чистый воздух и чистая вода.

И далее, по нисходящей, – туризм, 
зимние виды спорта, хорошие (до-
брые) люди.  

В пределах 10 % были следующие 
ответы: строительство спортивных 
комплексов (8 человек), развитие 
рыбной промышленности (6 человек), 
развивающийся край (5 человек).

Интересно то, что из 200 человек 
опрошенных только 3  (менее 2 % ) на-
писали, что им нравится рыба (в смы-
сле есть), 3 человека – икра, и 2 - кра-
бы. И ещё пару ответов были связаны 
с морепродуктами. Это, на мой взгляд, 
в некоторой степени показательно и 
говорит о том, какой процент камчада-
лов вообще имеет возможность регу-
лярно кушать местные рыбопродукты и 
ещё помнит о них. Были также единич-
ные ответы (2-3 человека – около 2 %),  
связанные с лесом, вулканами, охотой, 
рыбалкой, ранней пенсией, северными 
надбавками. И 1 человек из 200 (0,5%)  
ответил – хорошая зарплата. 

Что касается того, что не нравится 
на Камчатке, то тут, безусловно, ли-
дируют:

Высокие (дикие) цены – 132 респон-
дентов (66%); 

Далее по нисходящей:
Плохой интернет (в основном писа-

ла молодёжь до 25 лет);
Климат (холодное лето, снег, мороз 

и т.п.);
Плохие дороги;
Грязный с неразвитой инфраструк-

турой город;
Удалённость от материка и дорогие 

перелёты;
Мало учебных заведений и низкий 

выбор специальностей;
Низкая заработная плата;
Плохая медицина;
Много мигрантов из Средней Азии;
Мало мест для досуга (также, в 

основном, молодёжь до 25 лет).
И по 1-2 % опрошенных назвали и 

другие проблемы: дорогой туризм, 
«беспредел чиновников», нехватку ас-
сортимента товаров, старый жилой 
фонд, низкое качество оказания услуг, 
очереди в государственных учрежде-
ниях, расписание автобусов в вечер-
нее время, ландшафт, государство, 
нехватка продуктов, деградация. 

Надеемся, что наше исследование 
поможет краевой власти лучше видеть 
и решать существующие в регионе 
проблемы. 

Александр КАМЕНЮК.  
Генеральный директор 

Камчатского регионального 
благотворительного фонда 

поддержки социальных 
инициатив. 
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«За державу обидно»

Ч
ерез газету мне захо-
телось поделиться с 
общественностью го-

рода,  в котором я живу 
уже пятый десяток лет, 
тем, что касается повсед-
невности  Петропавловска-
Камчатского. 

«Стыдно» – тема данного из-
ложения.  Стыдно мне бывает, 
когда нахожусь на «КП», в рай-
оне так называемого надземно-
го перехода. Для меня  это – 
«труба», безобразная и гро-
моздкая. Не знаю  сравнитель-
ного числа пешеходов,  прохо-
дящих по виадуку, и по назем-
ному переходу у светофора, и 
для людей какого  возраста   
предпочтительнее тот, или иной 
вариант.

Но лично я испытываю чувст-
во  неловкости, глядя на без-
образное состояние «трубы»: 

БЕЗОБРАЗНЫЙ 
ВИАДУК

В ЧЕМ РАЗНИЦА
Читатели нашей газеты не перестают задавать редакции во-

прос: чем новая компартия отличается от зюгановской КПРФ. ЦК 
«Коммунистов России» предлагает ознакомиться с такой срав-
нительной таблицей:

КОМПАРТИЯ КОММУНИСТЫ 
РОССИИ                                                                                      

КПРФ

Ленинская партия Зюгановская партия
Средний возраст членов партии 40 
лет

Средний возраст членов партии 70 
лет

В списках кандидатов – рабочие, 
пенсионеры, инженеры, студенты, 
врачи, учителя

В списках кандидатов – ближайшее 
окружение Зюганова, бизнесмены, 
генеральные директора

Партия уважает верующих, но вы-
ступает  против вмешательства 
РПЦ и других конфессий в жизнь 
общества. КР- партия научного ми-
ровоззрения

КПРФ поддерживает вмешательст-
во церкви в образование и культу-
ру, не критикует тягу попов к ро-
скоши

Финансируется за счет взносов 
членов партии – простых трудя-
щихся

Имеет ежегодное государственное 
финансирование 640 млн.руб

В партии принцип коллективного 
руководства

В партии культ личности Зюганова

Руководителю партии Товарищу 
Максиму ( Максиму Сурайкину) 37 
лет

Руководителю партии 71 год, он 
занимает этот пост 22 года

Партия выступает за восстановле-
ние Советской власти, социализма, 
Советского Союза, за национали-
зацию крупной собственности,

За 22 года существования партия 
не смогла сделать ничего для вос-
становления СССР, хотя имела 
большинство в Госдуме

Среди депутатов нет ни одного 
миллионера

Среди депутатов много миллионе-
ров, ряд депутатов КПРФ были 
арестованы и осуждены за крупные 
правонарушения 

Лидеры партии никогда не обща-
ются с иностранными дипломатами

Зюганов регулярно встречается с 
послом США и других стран, введ-
ших санкции против России

Партия во главе с Товарищем Мак-
симом хочет взять власть и вернуть 
социалистический строй

Руководителей КПРФ устраивают 
теплые места в органах власти и 
ничего менять они не хотят

БОЛЬШЕВИКИ МЕНЬШЕВИКИ 

почти по всей длине видел 
сквозные дыры, на стенах все-
возможные надписи, оборван-
ные провода и т.д., и т.п. И мне 
стыдно! За кого?  За инвесто-
ров, за авторов проекта, за 
строителей, за руководителей 
города: а они думали о пра-
ктичности, красоте,  долговеч-
ности, стоимости этого объек-
та? И с кого спросить за это 
городское убожество?

Естественно, спрашивать на-
до с руководителей города. По-
считали ли они, во сколько бу-
дет обходиться   постоянный 
ремонт этой «пробки», застряв-
шей  в «горле» города? Заду-
мывались ли о том, что ожида-
ют увеличения потока туристов 
на Камчатку, которые будут ви-
деть  это, повторяющееся из 
года в год,  безобразие?  Да и 
любым, кто приезжает на Кам-

Стыдно мне и за этих ванда-
лов, и за общественность. Кто-
то же бывает свидетелем этих 
разрушений, но, молча,  прохо-
дят мимо. 

У меня возникло предложе-
ние к руководителям города и 
края: чем бесконечно тратить 
бюджетные деньги на ремонты, 
а нам, горожанам испытывать 
стыд за эту неприглядную 
«картину», может еще раз по-
тратиться, да снести эту «тру-
бу» совсем?  Заодно лишим 
вандалов их плацдарма для  
развлечений, а люди обойдут-
ся  без этого неудобного пере-
хода, как раньше обходились. 

чатку и оказывается здесь? 
Стыдно и за вандалов, что «ку-
рочат» трубу. 

Стыдно и  за правоохрани-
тельные органы.  Они что, не в 
силах справиться с хулигана-
ми?  Где же их видеокамеры, о 
которых было заявлено по те-
левидению, и говорилось, что 
их установка здесь позволит 
отследить хулиганов.

Со временем кто-нибудь та-
лантливый человек найдет для 
«КП» новое решение транспор-
тной развязки, которое будет и 
удобным, и станет радовать 
наши взоры.

Валерий ЗАСУХИН,
не  равнодушный,  любящий 

свой город Петропавловск-
Камчатский, житель,  

пенсионер, ветеран труда.

С наступающим С наступающим 
праздником 8 марта

Дорогие женщины Камчатки!
В эти дни все мы – мужчины, готовимся к замечатель-

ному празднику,  – Международному  женскому дню 8 
марта! К этому дню все мы готовимся с радостью и бла-
годарностью к вам, матерям, женам, и сестрам: вы кре-
пость каждого дома, каждой семьи. И за это вам  наша 
любовь и верность, Спасибо за ваш каждодневный труд, 
за ту радость, которую создаете для своих близких. 

Накануне этого весеннего  и светлого праздника от всей 
души и с глубокой признательностью благодарим вас  за 
этот труд, за заботу и любовь!

Пусть мир ваш будет полон благ, успехов, достижений, 
пусть будет больше уверенности и дальше, и пусть вас 
счастье наградит здоровьем и отведет все ненастья!

Депутат Законодательного собрания 
Камчатского края Михаил ПУЧКОВСКИЙ.

Редакция газеты «Камчатская правда».

К
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